

[aller au menu](#) [aller au contenu](#) [accessibilité](#)

# patrimoine.



- [Facebook](#)
- [Instagram](#)

## [Billetterie](#)

- [\*Recherche\*](#)
  - [Anita Conti](#)
  - [Expositions](#)
  - [Histoire](#)
  - [Archives en ligne](#)
  - [Images en ligne](#)
  - [Incontournables](#)
  - [Billetterie](#)
1. [Accueil](#)
  2. [Histoire](#)
  3. [Lieux](#)
  4. [Keryado - Saint-Armel - Kerfichant - Le Bourgneuf](#)
  5. [Kerlétu : rues](#)
  6. Cardonnière (rue de la)

## Cardonnière (rue de la)

---



Rue de la Cardonnière

Lieu-dit qui doit son nom à la famille qui était propriétaire du manoir de La Cardonnière.

Ce manoir est contemporain de celui de Kerlétu. À l'origine, on parle du manoir de Monplaisir, du nom du lieu-dit. Contemporain du manoir de Kerlétu, la batisse est édifiée par la famille Cardonne. Les propriétaires donneront ainsi le nom au quartier : la Cardonnière. Le C de Cardonne ornerait encore la cheminée principale de l'édifice.

En 1912, le comte Xavier de Vitton de Peyruis rachète la propriété au colonel Saint-Maurice. Le parc, agrémenté d'un étang alimenté par un ruisseau, accueillera alors les kermesses de l'école privée de Keryado. Occupée par l'état-major allemand, une sortie est alors aménagée dans le sous-sol pour leur permettre une sortie plus rapide. C'est à cette période que des fermiers voisins coupent l'alimentation en eau de l'étang. Les Allemands creusent alors une piscine de 4 mètres de profondeur qui permet de sauver le château des bombes incendiaires. Le bâtiment comprend 22 pièces éclairées par les nombreuses fenêtres au-dessous desquels il y avait des cheminées de marbre rouge. Les persiennes pouvaient être fermées par une vis sans fin. Sur la propriété, il y avait également un pigeonnier, les bâtiments du jardinier installés dans un parc entouré de lauriers qui l'isole des routes de Quéven et de Guidel. Restauré, le manoir est acquis en 1950 par Yves Le Flohic. Son fils René, horticulteur reconstitue l'environnement arboré qui avait disparu pour être utilisé comme bois de chauffage ou détruits par les bombardements. René Le Flohic cultive des fleurs sous serres qu'il vend aux halles de Merville. Aujourd'hui, la propriété est divisée

avec la partie habitation et la partie occupée par les serres qui a été conservée par la famille Le Flohic.

Appellation donnée par [délibération du conseil municipal du 7 octobre 2004](#).



## **Horaires d'ouverture**

### **Hôtel Gabriel**

**Fermeture de l'Hôtel Gabriel pour travaux.**

**Les jardins de l'Hôtel Gabriel restent ouverts.**

**La salle de lecture des Archives municipales est ouverte, sur rendez-vous uniquement,  
du mardi au jeudi après-midi, de 14h à 17h.  
02 97 02 23 29 - [archives@lorient.bzh](mailto:archives@lorient.bzh)**

[Contacter le Patrimoine](#)

[Contacter les Archives municipales](#)

# Kiosque



© 2018 - Site officiel des Archives et du patrimoine de la Ville de Lorient

- [Plan du site](#)
- [Données personnelles](#)
- [Mentions légales](#)
- [Contact](#)

- [Imprimer](#)
- [PDF](#)
- [Partager](#)  
[Facebook](#)[Twitter](#)[Addthis](#)

[Retour en haut](#)